

# Servicios de Inteligencia

## Cómo fue el G20 secreto: espías, drones, hackers y alertas terroristas

Durante dos años 54 agencias de seguridad de los países participantes trabajaron en conjunto para desactivar posibles amenazas.

Nicolás Wiñazki

01/12/2018 - 21:29 | Clarin.com | Política

Cumbre Del G20

[https://www.clarin.com/politica/g20-secreto-espías-drones-hackers-alertas-terroristas\\_0\\_jFFF8i0Si.html](https://www.clarin.com/politica/g20-secreto-espías-drones-hackers-alertas-terroristas_0_jFFF8i0Si.html)



En un país en el que las cosas suelen salir mal, todo estaba saliendo bien durante la mañana del primer día de la cumbre del G20. Hacía dos años que los servicios secretos de los países que participarían de este encuentro internacional, sumados a alrededor de 54 agencias de vigilancia específicas de otras naciones, estudiaban los potenciales peligros para sus propios intereses. Los trasladaron a la Agencia Federal de Inteligencia (AFI) y al Ministerio de Seguridad de la Nación.

Varias de las alertas generadas por agentes extranjeros tuvieron resultados concretos. Otras fueron falsas alarmas. Debido al G20, hay detenidos por la Justicia acusados de ser parte de organizaciones

terroristas. El Gobierno destruyó drones en vuelo cercano a los líderes mundiales en Buenos Aires. Otras naves escaparon. Y hasta se produjeron ciberataques contra webs vinculadas a la cumbre. Sin embargo, ningún operativo pudo prever lo que provocó el mayor pánico entre las autoridades. Eran casi las once de la mañana del viernes pasado, el primer día del G20, cuando vecinos de Vicente López llamaron asustados al 911 asegurando que en el barrio había “explosiones”. La primera dama, Juliana Awada, estaba por llegar a San Isidro, zona de peligro, entonces.

También iban hacia allí, a visitar la magnífica mansión de la escritora Victoria Ocampo, las acompañantes mujeres de los mandatarios del G20. Pasaron minutos que para funcionarios fueron horas. La verdad era inocua e insólita. Un sismo de 3,8 en escala Ritcher, nacido a 25 kilómetros de profundidad, provocó temblores en los suburbios del norte bonaerense y también del sur. Fue a las 10:27:38 am. La suma de todos los miedos había tomado la mente de las autoridades. No había ataque. Solo la naturaleza.

Dos años para dos días. Así podría resumirse el trabajo de los espías extranjeros y locales, que tuvieron como objetivo frenar las potenciales ataques durante el G20, el evento internacional duró 48 horas.

Desde el 2016, en Buenos Aires trabajan los espías internacionales y locales. La información que se difunde en esta nota fue chequeada entre varias fuentes de los organismos públicos y las fuerzas policiales y militares involucradas en el máximo operativo de Seguridad de la historia argentina. Pasó de todo.

El trabajo se coordinó con el ministerio de Seguridad bonaerense. Y con la Policía de la Ciudad de Buenos Aires. Otras acciones de prevención fueron cumplidas por el Ministerio de Defensa. En el Gobierno se temía que la marcha principal contra el G20 terminase en desmanes.

Por colaboración de las propias organizaciones sociales que se movilizaron el viernes pasado, y por labor policial, hubo detenidos con molotov y hasta con handies que pueden interceptar las comunicaciones de la policía. En el interior del país y de Buenos Aires también hubo protestas. Pero menores y sin violencia.

Las acciones para prevenir posibles ataques habían comenzado varios meses atrás. En febrero pasado, por ejemplo, la Oficina Europea de Policía (Europol) habría informado que un grupo terrorista planeaba atacar el shopping de Córdoba llamado el “Patio de Olmos”. El lugar fue evacuado. Ahora se conoce por qué.

Otros alertas del extranjero motivaron que la Justicia detuviera a varias personas supuestamente vinculadas al terrorismo islámico más radicalizado.

Hubo dos presos por una denuncia que indicaba sus relaciones con el grupo terrorista Hezbollah, que en la Argentina no es considerado como tal por las leyes.

Varios meses atrás, el servicio secreto del Reino Unido, el MI5, advirtió que dos argentinos convertidos al Islam pero con ideas violentas, eran tentados por la organización terrorista ISIS para atentar con bomba durante la marcha del orgullo gay que se realizó en Buenos Aires.

Los supuestos nexos de ISIS con los argentinos -siempre según las agencias de Inteligencia del extranjero y el Gobierno-, se habrían realizado en la “deep web”, una internet “paralela” utilizada cometer acciones ilegales. Otra agencia de Seguridad de España y la Inteligencia de Australia, coincidieron en la información.

Gran Bretaña subió el alerta sobre seguridad para los habitantes de ese país que quisieran visitar Argentina. Actuó el Ministerio de Seguridad de Patricia Bullrich. La Justicia detuvo a los dos sospechosos . El Reino Unido bajó entonces el nivel de alerta sobre nuestro país.

Ya durante el G20 en actividad, los espías y la policía debió mirar no solo las calles. También al cielo. Ocurre que los vuelos de drones fueron prohibidos en varias zonas de la Capital Federal.

Aun así, hubo drones que volaron. Fuentes oficiales afirmaron que la comitiva de China levantó en vuelo una de esas mini naves no tripuladas. La policía lo descubrió: avisó que si el aparato no aterrizaaba iba a ser destruido por disparos. La retórica funcionó.

Otro drone voló el viernes a la tarde sobre el Obelisco, justo cuando los líderes del G20 entraban a la gala en el Teatro Colón, en esa zona. Las autoridades chequearon si la nave era de algún canal de televisión. Se usó una tecnología israelí para bloquear su funcionamiento. Cayó al suelo.

Un día antes, los espías locales descubrieron que otro drone volaba sobre espacio aéreo de la Facultad de Derecho, en La Recoleta. Se lo veía en un radar pero no a simple vista. Le aplicaron el bloqueador israelí. El drone desapareció.

Una poesía de Jorge Luis Borges , llamada “El Espía”, hace alusión a la vida tormentosa de los agentes secretos.

Menciona primero a los “héroes” que suelen ser recordados con el “mármol” de los monumentos, como los militares.

Y luego se explaya en los lamentos que aquejan a los hombres y mujeres que trabajan por el país bajo confidencialidad total: por esencia de su profesión, sus victorias jamás puede ser reconocidas de modo oficial.w

# Intelligence services

## How was the secret G20: spies, drones, hackers and terrorist alerts

For two years, 54 security agencies from the participating countries worked together to defuse possible threats.

Nicolás Wiñazki

01/12/2018 - 21:29 | Clarin.com | Politics

G20 Summit

[https://www.clarin.com/politica/g20-secreto-espías-drones-hackers-alertas-terroristas\\_0\\_jFFF8iOSi.html](https://www.clarin.com/politica/g20-secreto-espías-drones-hackers-alertas-terroristas_0_jFFF8iOSi.html)



In a country where things often go wrong, everything was going well on the morning of the first day of the G20 summit. Two years ago, the secret services of the countries that would participate in this international meeting, together with around 54 specific surveillance agencies of other nations, studied the potential dangers for their own interests. They were transferred to the Federal Intelligence Agency (AFI) and the Ministry of Security of the Nation.

Several of the alerts generated by foreign agents had concrete results. Others were false alarms. Due to the G20, there are arrested by the Justice accused of being part of terrorist organizations. The government destroyed drones in close flight to the world leaders in Buenos Aires. Other ships escaped.

And there were even cyber attacks against websites linked to the summit. However, no operative could foresee what caused the greatest panic among the authorities. It was almost eleven o'clock in the morning last Friday, the first day of the G20, when residents of Vicente López called 911 scared saying that there were "explosions" in the neighborhood. The first lady, Juliana Awada, was about to arrive in San Isidro, danger zone, then.

They also went there, to visit the magnificent mansion of the writer Victoria Ocampo, the female companions of the G20 leaders. Spent minutes that for officials were hours. The truth was innocuous and unusual. An earthquake measuring 3.8 on the Ritcher scale, born at a depth of 25 kilometers, caused tremors in the northern suburbs of Buenos Aires and also in the south. It was at 10:27:38 a.m. The sum of all the fears had taken the minds of the authorities. There was no attack. Only nature.

Two years for two days. This could summarize the work of foreign and local spies, which aimed to curb potential attacks during the G20, the international event lasted 48 hours.

Since 2016, international and local spies work in Buenos Aires. The information disseminated in this note was checked between several sources of public agencies and the police and military forces involved in the maximum security operation in Argentine history. It happened of everything.

The work was coordinated with the Buenos Aires Ministry of Security. And with the Police of the City of Buenos Aires. Other preventive actions were carried out by the Ministry of Defense. In the Government it was feared that the main march against the G20 would end in excesses.

By collaboration of the social organizations that were mobilized last Friday, and by police work, there were arrested with Molotov and even with handies that can intercept the communications of the police. In the interior of the country and in Buenos Aires there were also protests. But minors and without violence.

The actions to prevent possible attacks had begun several months ago. Last February, for example, the European Police Office (Europol) reported that a terrorist group planned to attack the Córdoba shopping mall called the "Patio de Olmos". The place was evacuated. Now you know why.

Other alerts from abroad caused the Justice to detain several people allegedly linked to the most radical Islamic terrorism.

There were two prisoners for a complaint that indicated their relations with the terrorist group Hezbollah, which in Argentina is not considered as such by law.

Several months ago, the secret service of the United Kingdom, MI5, warned that two Argentines converted to Islam but with violent ideas, were tempted by the terrorist organization ISIS to attack with a bomb during the gay pride march that took place in Buenos Aires.

The supposed links of ISIS with the Argentines - always according to the Foreign Intelligence agencies and the Government - would have been carried out in the "deep web", a "parallel" Internet used to

commit illegal actions. Another Security Agency of Spain and the Intelligence of Australia, agreed on the information.

Great Britain raised the alert on security for the inhabitants of that country who wanted to visit Argentina. The Ministry of Security of Patricia Bullrich acted. Justice stopped the two suspects. The United Kingdom then lowered the level of alert about our country.

Already during the G20 in activity, the spies and the police had to look not only at the streets. Also to heaven. It happens that drone flights were banned.